

Genève, le 17 juin 2024

Genève honore enfin la mémoire de l'un des plus vieux ghettos juifs d'Europe

C'est avec émotion que la CICAD a participé ce jour à l'inauguration d'une plaque marquant le lieu du Cancel de Genève. Un quartier juif clos créé à Genève au 15^e siècle ; un lieu de résidence obligatoire imposé par décret.

Adoptée en 2021 par le Conseil municipal de la ville de Genève, la motion « Pour que Genève honore la mémoire de l'un des plus vieux ghettos d'Europe » se matérialise enfin, par la voix du Conseiller administratif Alfonso Gomez, avec l'inauguration d'une plaque commémorative. Plus qu'une plaque, c'est une page importante de l'histoire genevoise qui s'ouvre pour tous.

Une étape importante pour faire connaître au public la présence historique de la population juive à Genève et préserver la Mémoire du lieu.

La CICAD salue cette mise en valeur de l'histoire de la minorité juive de notre canton. L'illustration du chemin parcouru par la communauté juive, enfermée puis expulsée, pour parvenir à la citoyenneté pleine et entière dont elle jouit depuis plus de 150 ans. Une citoyenneté épanouie ne peut se concevoir que libéré des préjugés et de la discrimination.

La plaque rappelant l'Histoire du Cancel de Genève est un symbole essentiel et dont nous assistons avec émotion à la naissance. Après des années de travail, ce sont autant d'initiatives que nos élus auront soutenu avec détermination, conscients qu'un avenir serein ne peut se construire en oubliant le passé, même ses pages les plus sombres.

Contact presse

CICAD

Johanne Gurfinkiel - Secrétaire général

M. +41 79 332 12 67 · jgurfinkiel@cicad.ch